
NARCO FALSIFICADORES.- Personal de la sección del OS7 de Carabi-
neros de Aconcagua realizó un importante procedimiento en las comu-
nas de Putaendo y San Felipe, en el que lograron desarticular una banda
criminal y detener a seis delincuentes con diverso prontuario policial. La
operación, además, permitió sacar de circulación una gran cantidad de
droga avaluada en cien millones de pesos y se logró incautar más de
nueve millones de pesos en billetes falsificados que se utilizarían presu-
miblemente en transacciones de drogas.
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Educación en palabras simples
Políticas públicas

Recordar que los cui-
dados de nuestro entorno
son un acierto en el tiem-
po cuando estos se ven
claramente beneficiados
en cómo lucen, pero sobre-
todo, el impacto en la so-
ciedad. Crea un beneficio
tanto cultural, como tam-
bién, desde el punto de vis-
ta económico.

Ello sugiere que los
costos asociados en el es-
pacio público (también pri-
vado), tienen mucho que
ver con cómo hacemos que
estos sean apropiados en
la medida que el uso sea
responsable y base del re-
flejo de nuestra entendida
empatía social.

Transformar un pensa-
miento crítico en aquella
instancia requiere tiempo,
pero más aún, ejemplos
que seguir.

Por otro lado, la finali-
dad para que existan polí-
ticas públicas en estos
asuntos, sigue siendo una
manera de incentivar el
manejo del bien común,
aunque no todo está depo-
sitado ahí, también las or-
ganizaciones como escue-
las, plazas, mercados,
transporte, calles, aveni-
das y barrios simbólicos.

Destacarlo, hace a la
ciudadanía más conscien-
te de la importancia que ello
tiene. Los resultados siem-
pre son austeros en plazos
cortos y medianos. Pero,
cuando se trata de pasar
estas costumbres de gene-
ración en generación, el
asunto se vuelve tan impor-
tante como fundamental en
cuanto a armonía y derecho

Podemos definir las
políticas públicas como
«el conjunto de objetivos,
decisiones y acciones
que lleva a cabo un go-
bierno para solucionar
los problemas que en un
momento determinado
los ciudadanos y el pro-
pio gobierno consideran
prioritarios. Desde este
punto de vista, las políti-
cas públicas se pueden
entender como un proce-
so que se inicia cuando
un gobierno o un directi-
vo público detecta la
existencia de un proble-
ma que, por su importan-
cia, merece su atención
y termina con la evalua-
ción de los resultados
que han tenido las accio-
nes emprendidas para
eliminar, mitigar o variar
ese problema», defini-
ción apoyada por Tama-
yo 1997.

Actualmente son mu-
chos los problemas que
se quieren solucionar, y
una de las vías ha sido
el trabajar con todos los
actores a través de visua-
lizar, destacar, evaluar y
operar aquello que se
hace necesario para me-
jorar una sociedad que
se encuentra en constan-
te cambio. Es así que
cuando se llega a las po-
líticas públicas del proce-
so educativo, tenemos
muchas variables que se
ponen en juego.

Las políticas públi-
cas en educación se ha-
cen muy necesarias ya
que hoy en día la percep-
ción no sigue siendo po-
sitiva y especialmente a
la hora de hablar de edu-
cación pública, y es por

como deber social.
Uno de los más noto-

rios espacios públicos que
evidencian nuestras cos-
tumbres, son aquellos lu-
gares de mayor connota-
ción en el tiempo. Esto,
debido a que fueron crea-
dos para un motivo que
sella el talento e identidad
de sus pueblos y década,
pero más aún, su especial
entorno, como también
propósito, sirve de mayor
sintonía y representación.

En ese sentido, en ma-
teria de interactuar como
espectador, la verdadera
forma se deja ver en su con-
servación. Claro que, no
hablamos de algo muy so-
fisticado, pero el ajuste al
costo que significa tal iden-
tidad a través del tiempo, sí
crea buenas bases para
conocer nuestras raíces.

En consecuencia, la
bien entendida participa-
ción e interacción ciudada-
na, forma no solo un buen
pensamiento histórico, en-
tornos especiales. Tal es el
caso que encontramos en
algunos espacios, como
«La Casa Negra (@casa-
negra279) y su emblemá-
tico local reparador de bi-
cicletas antiguas (@reci-
cletanconcagua), o nues-
tro museo histórico de San
Felipe (@museohistori-
cosf) que no sólo recoge
evidencias de siglos, tam-
bién entrega espacios a
artistas de la zona con es-
pecial dedicación, y mu-
chos otros lugares que pa-
recen escondidos.

Demás está decir la
importancia de nuestras

emblemáticas capillas e
iglesias que se han conser-
vado celosamente. Tam-
bién, entre recovecos de la
ciudad y las alamedas que
conforman nuestro barrio,
casonas y terrazas. El ma-
terial de construcción y su
arquitectura que se expan-
de en el valle. Es un cami-
no obligado para conocer
nuestra historia.

Ya sabemos que el as-
pecto natural de nuestros
paisajes, sugieren que la
participación y asistencia
de quienes comparten día
a día este beneficio, tenga-
mos además organizados
nuestro tiempo para hacer
que los árboles, por ejem-
plo, no pierdan su brillo.

Todo lo anterior, nos
obliga a organizarnos nue-
vamente, asistir espacios
con historia y crear un ba-
rrio nuevo, que concentre la
atención a la belleza arqui-
tectónica, también nuestros
actuales talentos, a través
de espacios culturales, de
arte y que simbolicen espe-
cialmente entornos como la
narrativa de sus ciudada-
nos, un barrio cultural.

Podemos darnos cuen-
ta con facilidad qué y por
dónde comenzar si es ne-
cesario, aunque de algún
modo debemos recordar
que sí podemos aportar.

Las generaciones más
adultas nos dicen de vez en
cuando «cómo era antes».
Hoy con más servicios y
población, los cambios fre-
cuentemente nos dicen la
necesidad de ser parte de
este patrimonio.

mgcconsultingcl.org

ello que hay varios puntos
que se deben colocar en
las mesas de trabajo.

En primer lugar es muy
necesario definir cómo van
a quedar los tipos de edu-
cación al referirnos a edu-
cación privada, subvencio-
nada y pública. Actualmen-
te lo que se requiere que
la educación pública sea
prioridad y en donde se co-
loquen los mayores recur-
sos y los mayores esfuer-
zos de trabajo que permi-
tan una revaloración de
esta.

En segundo lugar te-
nemos en crisis la forma-
ción docente y el ingreso a
esta carrera, hemos visto
que se han tomado algu-
nas medidas para el ingre-
so, pero no ha dado resul-
tado como así tampoco el
trabajo de la malla curricu-
lar para los futuros docen-
tes. Se hace muy necesa-
rio que las instituciones
que imparten pedagogía,
establezcan convenios de
trabajo con los estableci-
mientos educacionales
como un requisito obliga-
torio. Hoy en día están des-
conectadas ambas realida-
des y un nuevo profesional
de la educación demora un
promedio de tres años en
tomar realmente la prácti-
ca real y óptima en su tra-
bajo; o peor aún, pasado
este tiempo se da cuenta
que no es lo que quiere
continuar y deja su carrera
profesional.

En tercer lugar debe-
mos hablar de la familia, un
punto importante pero a la
vez una de las variables
más complejas ya que ac-
tualmente se ha traspasa-
do la labor de este núcleo

a los establecimientos edu-
cacionales.

No cabe ninguna duda
que educación requiere
políticas públicas que reva-
loricen lo más importante
para un país, pero parecie-
ra que como el resultado y
la entrega a la sociedad se
da después de un proceso
de casi 20 años, no motiva
tanto interés, ya que ac-
tualmente todo se requie-
re en la inmediatez.

Pero educación re-
quiere revalorizar el traba-
jo, la entrega, el currículo
y la formación de nuevos
docentes. Actualmente hay
una escasez de docentes
y más aún en asignaturas
como física, química, bio-
logía y fi losofía, entre
otros. Necesitamos traba-
jar hoy para no sufrir las
consecuencias en un futu-
ro no muy lejano, de aquí
a diez años. Actualmente
hay una larga lista de do-
centes que esperan su re-
tiro porque ya han cumpli-
do su proceso de acuerdo
a la edad, pero a su vez,
cuando esto pase, se va a
sufrir una crisis de docen-
tes. Es por ello que es hoy
cuando debemos mejorar
todos los aspectos men-
cionados, de lo contrario
nos veremos enfrentados a
un complejo momento que
no tendremos como cubrir
de acuerdo a las necesida-
des pedagógicas, en recur-
so humano, de los estable-
cimientos.

«En política hay que
sanar los males, jamás
vengarlos». Napoleón III,
presidente de la Segunda
República Francesa y, pos-
teriormente, emperador de
los franceses.
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Condorito

Municipalidad confirmó que alcaldesa
Carmen Castillo dio positivo a Covid 19

Municipalidad de San Felipe confirmó que la
alcaldesa Carmen Castillo arrojó positivo a
Covid 19.

• La edil presentó síntomas leves y
se encuentra ausente de sus funcio-
nes por cinco días.-

La Municipalidad
de San Felipe infor-
mó que la alcaldesa
Carmen Castillo se
contagió de Covid 19,
esto tras realizarse
un examen de antíge-
nos durante la jorna-
da de este lunes. La
edil, y tal como dicta
el protocolo sanitario
vigente, se ausentará
de sus funciones has-
ta el próximo día jue-
ves, según asegura-
ron de la entidad edi-
licia.

La información
fue confirmada por el
administrador muni-
cipal, Hernán He-
rrera, quien sostuvo

que se trabaja para
reagendar o confir-
mar las reuniones
que estaban progra-
madas para esta se-
mana por parte de la
máxima autoridad
comunal.

En este sentido,
Herrera indicó que
«el día de hoy (lunes)
como es habitual, la
alcaldesa se realiza
regularmente exá-
menes preventivos,
hoy el antígeno ha
arrojado resultado
positivo a Covid 19
por lo cual se ha ex-
tendido la licencia
médica hasta el día
jueves, que retorna-

ría de su reposo pre-
sentando síntomas
leves hasta el mo-
mento».

Es por esto que
desde el municipio
se han activado to-
dos los protocolos
establecidos en este
tipo de casos. «En
base a eso hemos
adoptado el proto-
colo respecto de to-
dos los funcionarios
que han podido com-
partir con la alcal-
desa, se realicen los
exámenes corres-

pondientes y la
agenda de igual ma-
nera se va a seguir
desarrollando en la
medida de que poda-
mos distribuir en di-
versos funcionarios
y también en nues-
tros concejales, para
abordar los diversos
temas de la ciudad»,
indicó el administra-
dor municipal.

Respecto de la las
mismas reuniones o
citas con vecinos y
vecinas, Herrera se-
ñaló que «hemos
evaluado con el jefe
de gabinete, tratar
de abordar la menor
cantidad de suspen-
siones, dependiente
también de la im-
portancia de las re-
uniones, entende-
mos que la gente
quiere sostener re-
uniones con la alcal-
desa, y en ese senti-
do, estamos hacien-
do los contactos
para ya sea reagen-
dar o reafirmar esas
reuniones que se tie-
nen que efectuar du-
rante la semana».

Asimismo, Her-
nán Herrera aseguró

que «en ese sentido,
el concejo del día de
mañana (hoy) va a
ser asumido por el
alcalde protocolar
que es don Ricardo
Covarrubias, con
el cual ya hemos
conversado la tabla
del concejo de ma-
ñana, a objeto que
las actividades se si-
gan desarrollando
de manera normal,
frente a esta situa-
ción que impide que
la alcaldesa se en-
cuentre presente por
la licencia médica
que se extiende al
arrojar un resultado
positivo».

Finalmente, y en
el  contexto de si
existen departamen-
tos u oficinas muni-

cipales que ingresen
a la modalidad de
teletrabajo, el admi-
nistrador municipal
precisó que «por el
momento no existe
la posibil idad de
realizar teletrabajo,
lo que se realiza son
personas que están
en alerta covid, por
lo tanto, estaremos
atentos a los sínto-
mas que se puedan
presentar. Se están
realizando los exá-
menes PCR de los
funcionarios».

REZA
Nueve Avemarías durante
nueve días seguidos. Pide tres
deseos, uno de negocios y dos
imposibles; al noveno día
publica este aviso y tus deseos
se cumplirán aunque no lo
creas.
                            L.P.

6º 25º

7º 26º

8º 28º

8º 28º

8º 29º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile



44444 EL TRABAJO   Martes 18 de Octubre de 2022CRÓNICA

El Totoral cuenta con multicancha y sede
social completamente renovadas

Vecinas y dirigentes de la Villa El Totoral felices con la reposición de la
multicancha y los arreglos a la sede social.

La remozada multicancha fue el escenario para la ceremonia de inaugu-
ración que contó además con los infaltables pies de cueca.

REMATE
En juicio ejecutivo, caratulado «BANCO DE
CREDITO E INVERSIONES con BASTIAS», Rol
N° C-586-2021 del 1° Juzgado de Letras de San
Felipe, calle Pedro Molina N° 2, el día martes 15
de Noviembre de 2022 a las 11:00 horas, y 11:05
horas, se llevarán a efecto,  individualmente, re-
mates de los siguientes inmuebles de propiedad
de Paola Isabel Bastías Cataldo: 1) Sitio y casa
N° 78, ubicado en calle Pintor Pedro Olmos N°
391, del Conjunto Habitacional La Doñita, Ciu-
dad, Comuna y Provincia de San Felipe, inscrito
a Fojas 1316 N° 1535 del Registro de Propie-
dad del año 1998, del Conservador de Bienes
Raíces de San Felipe, Rol de avalúo 584-022
de la comuna de San Felipe. Mínimo para co-
menzar posturas la suma de $59.459.839.-; y
2) Inmueble ubicado en calle Traslaviña N° 1551,
antes N° 381, de la Ciudad Comuna y Provincia
de San Felipe, inscrito a Fojas 1550 vta N° 1662
del Registro de Propiedad del año 2011, del Con-
servador de Bienes Raíces de San Felipe. Rol
de avalúo 187-5 de la comuna de San Felipe.
Mínimo para comenzar posturas la suma de
$47.438.772.- Precio se pagará al contado al
momento de la subasta o dentro del plazo de
cinco días de efectuada la misma.- Para partici-
par  en cada subasta interesados deberán  ren-
dir caución por valor equivalente al 10% del mí-
nimo para las  posturas, mediante depósito en
la cuenta corriente del Tribunal. El remate se
realizará por videoconferencia, por plataforma
Zoom. Todo interesado para participar en cada
subasta deberá cumplir con las exigencias indi-
cadas en las resoluciones de  fechas 23 de Agos-
to de 2022, folio 34, y 05 de Octubre, folio 58 las
que se detallan a continuación: Los interesados
deben contar con un dispositivo móvil (compu-
tador, teléfono, Tablet u otros) con cámara, mi-
crófono, audio y conexión a internet, siendo de
su carga disponer de los medios tecnológicos y
de conexión y tener activa la clave única del
Estado, para eventual suscripción de Acta de
Remate. Los postores interesados deberán cons-
tituir la garantía antes señalada, respecto del
inmueble en cuya subasta participarán, sólo
mediante depósito judicial en el Banco Estado
en la cuenta corriente del Tribunal
Nro.22300045743, hasta las 14:00 horas del día
anterior a la fecha del remate. No se aceptará
otro medio para constituir garantía, debiendo in-
gresar y enviar correspondientemente un escri-
to y un correo electrónico por la Oficina Judicial
Virtual y por correo electrónico a la cuenta
jl1_sanfelipe@pjud.cl, donde señalarán A) que
acompañan comprobante que acredita haber
rendido la garantía correspondiente; B) que par-
ticiparán en la audiencia de remate en calidad
de postor, debiendo indicar el inmueble, el rol
de la causa, individualizarse, fijar un correo elec-
trónico, un número telefónico para el caso en que
se requiera contactarlo durante la subasta por
problemas de conexión, con el fin de coordinar
su participación en la subasta y recibir el link con
la invitación respectiva. C) El subastador debe-
rá proceder a firmar el Acta de Remate de ma-
nera inmediata a la realización de la subasta, la
que será remitida a su correo electrónico infor-
mado al Tribunal, debiendo ser ingresada inme-
diatamente o en el menor tiempo posible a la
respectiva causa, por la Oficina Judicial Virtual
con su clave única para efectos de la firma, todo
esto, antes de las 14:00 horas del día de la au-
diencia del remate bajo apercibimiento de que-
dar sin efecto la actuación. D) La garantía para
aquellos postores que no se adjudiquen el bien
subastado será devuelta por cheque en más bre-
ve plazo, lo que deberá solicitar por escrito en la
Oficina Judicial Virtual, mediante su clave úni-
ca. Demás antecedentes en las bases agrega-
das en la carpeta electrónica de la causa. Se-
cretaria.                                                          17/4

• Además, en Población Aconcagua inauguraron sede
social entregada en 2020 y que producto de la Pande-
mia por Covid-19, no había tenido su respectivo corte
de cinta.-

Felices se encuentra
la comunidad de Villa El
Totoral tras la inaugura-
ción de las obras de repo-
sición de su multicancha,
proyecto financiado con
recursos FRIL (Financia-
miento Regional de Inver-
sión Local) del Gobierno
Regional de Valparaíso,
por un monto de aproxi-
madamente 67 millones
de pesos y que permitió
la instalación de un nue-
vo pavimento de hormi-
gón,  pintura de trazado
para los diferentes depor-
tes, malla olímpica, siste-
ma eléctrico soterrado e
iluminación, entre otras
mejoras.

Pero eso no es todo,
el trabajo colaborativo
entre la junta de vecinos
del sector, presidida por
Marisol Domínguez, y
las direcciones Secplac
y Dideco a través de la
oficina EGIS Munici-
pal, permitió acceder a
financiamiento para
equipamiento comuni-
tario de su sede social,
generando diversas me-
joras de infraestructura
como pintura, ilumina-
ción, baños, entre otras,
proyecto financiado por
Serviu Valparaíso por
un monto cercano a los
60 millones de pesos.

La alcaldesa Car-
men Castillo Taucher
destacó la importancia
que tiene para la comu-
nidad del sector este
avance en materia de in-
fraestructura deportiva y
comunitaria, manifes-
tando que «para El To-
toral es un momento es-
pecial porque son dos
áreas de la comunidad
que son muy necesarias:
una es la multicancha
que va a dar mucha sa-
tisfacción a nuestros ni-
ños, niñas, adolescentes
y personas mayores,
porque hay tantas disci-
plinas deportivas y, por
otro lado, esta sede, un
espacio digno, producto
del esfuerzo de Marisol
Domínguez, a quien le

reconozco el empuje que
ha tenido, junto a un
equipo muy comprome-
tido para sacar adelan-
te este sueño».

Fue precisamente la
presidenta de la junta de
vecinos, Marisol Do-
mínguez, quien agrade-
ció el apoyo recibido
por las autoridades y
aseguró que «estamos
felices, por los niños, jó-
venes y por nuestros
adultos mayores que
van a poder utilizar esta
sede, a la que le faltaba
una manito de pintura.
Son muchas emociones
porque aquí hay un tra-
bajo, una historia, estoy
muy agradecida de esta
administración, de la
alcaldesa Carmen Cas-
tillo, de los concejales
y de la Egis Municipal».

POBLACIÓN
ACONCAGUA

Un sueño cumplido.
Así definieron residen-
tes de Población Acon-
cagua, la inauguración
de su sede comunitaria
el pasado viernes, día en
que además de terminar
con una espera de dos
años para realizar el cor-
te de cinta oficial, fes-
tejaron el aniversario 52

de una de las unidades
vecinales más tradicio-
nales de la comuna.

La obra fue entregada
el año 2020, sin embargo,
la aparición de la Pande-
mia por Covid-19 impidió
que su comunidad inaugu-
rara la construcción de
aproximadamente 85 me-
tros cuadrados y que cuen-
ta con una oficina para la
junta de vecinos, un salón
de reuniones con capaci-
dad para 55 personas, ade-
más de cocina y servicios
higiénicos.

La secretaria de la
junta de vecinos de la Po-
blación Aconcagua, Rosa
Leiva, se mostró muy
agradecida por la dispo-
sición que mostró el equi-
po de la alcaldesa Carmen
Castillo para poder llevar
a efecto la inauguración
de la sede vecinal.

«Esperamos dos
años por la pandemia,
pero finalmente logra-
mos el objetivo de inau-
gurar la sede. Estamos
muy agradecidas por el
apoyo que hemos recibi-
do, y ahora queremos se-
guir luchando por más
cosas, porque nosotros
recibimos la junta de ve-
cinos sin nada, a brazos
cruzados, tuvimos que ir

comprando muchas co-
sas, pero eso nos ha lle-
vado a levantar a las per-
sonas de esta población,
porque además ellos nos
apoyan mucho», detalló
la dirigente vecinal.

A su vez Ricardo
Covarrubias, concejal
de San Felipe, contó que
la Población Aconcagua
reviste una parte impor-
tante de la historia de la
ciudad, pues con 52 años
de existencia, forma par-
te de la primera etapa de
desarrollo habitacional
del sector norponiente
de la comuna, junto a El
Esfuerzo, Población San
Felipe, y Parrasía, sitios
que otrora eran predios
para el trabajo agrícola.

«Estar hoy con los
vecinos, ya algunos de
segunda o tercera gene-
ración, inaugurando
una sede vecinal a tra-
vés del Fondo de Inver-
sión Local (FRIL), habla
muy bien de la capaci-
dad organizativa que ha
permitido que estos ve-
cinos tengan un espacio
donde reunirse en dife-
rentes instancias y don-
de se pueden establecer
lazos de comunidad y
eso me pone muy con-
tento», decretó el edil.
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Encuentro de Orquestas Latinoamericanas:

Putaendo se convirtió en capital de la música con identidad
La Escuela
de Música
de Putaen-
do fue parte
del progra-
ma ‘Territo-
rios Musica-
les’ de la
Seremi de
Cultura.

La actividad se desarrolló entre el viernes y el domingo y concitó impor-
tante cantidad de público.

Como un verdade-
ro tesoro musical y
cultural para Putaen-
do fue calificado el
encuentro de orques-
tas realizado el pasa-
do fin de semana en
Putaendo, con el pa-
trocinio de la Secreta-
ría Regional Ministe-
rial de las Culturas,
las Artes y el Patrimo-
nio de la región de
Valparaíso.

Así lo destacó
Francisco Duarte
Bravo, director de la
Escuela de Música de
Putaendo (EMUP), a
cargo de la organiza-

ción del evento, quien
señaló que «la activi-
dad contó con la co-
laboración de la Ilus-
tre Municipalidad de
Putaendo, la Red co-
munitaria de Cultura
de Putaendo y la Cor-
poración de Orques-
tas Latinoamerica-
nas de Chile, supe-
rando todas las ex-
pectativas y maravi-
llando a público y en-
riqueciendo a los
participantes, espe-
cialmente a las or-
questas juveniles que
participaron, pu-
diendo escuchar a

autores y grandes in-
térpretes de la músi-
ca latinoamericana
en plena plaza de la
comuna».

Al profundizar so-
bre el encuentro rea-
lizado, señaló que
«permitió tener una
vez más música del
más alto nivel en un
espacio público, lo
cual tiene el sentido
de abrir a todos la
cultura y la música, a
la vez que señalar el
compromiso perma-
nente de nuestra es-
cuela de música
Emup, con nuestro

territorio, ya que
esta actividad se rea-
lizaría originalmente
en el Teatro Cervan-
tes, pero dado que
este espacio  fue en-
tregado a una funda-
ción externa a la co-
muna, que está finan-
ciada por las empre-
sas mineras, decidi-
mos dar una clara se-
ñal de nuestro com-
promiso por la vida».

En los conciertos
públicos de orquestas
latinoamericanas de
la Región de Valparaí-
so participan la Or-
questa Estudiantil de
Valparaíso, Orquesta
Latinoamericana del
Colegio Santo Do-
mingo de Playa An-
cha, Ensamble Abya

Yala de la universidad
de Playa Ancha, En-
samble Latinoameri-
cano CEAC de Valpa-
raíso, Orquesta Andi-
na de Valparaíso, Or-
questa Latinoameri-
cana IAC de San Feli-
pe y la Orquesta Lati-
noamericana de la Es-
cuela de Música de
Putaendo.

«La inclusión de
la comuna de Putaen-
do, en esta iniciativa
‘Territorios Musica-
les’  del ministerio de
Cultura, que también
se realiza en Isla de
Pascua y San Anto-
nio, da cuenta de la
relevancia de la músi-
ca como agente edu-
cativo y transforma-
dor, fundamental en

CITACIÓN INVENTARIO SOLEMNE.

Que por sentencia judicial dictada en la
causa C-746-2022 de fecha 11 de octubre de
2022 por el tribunal de familia de la ciudad de
San Felipe, se dispuso la confección de un in-
ventario solemne, para tal efecto, cítese a todos
los interesados en la confección del mismo de
conformidad con lo dispuesto en el artículo 860
del Código de Procedimiento Civil, para el día
21 de octubre de 2022 al oficio del Notario don
Alex Pérez de Tudela Vega, ubicado en calle Ar-
turo Prat N° 157comuna y provincia de San Fe-
lipe a realizarse el día miércoles 19 de octubre
del año 2022 a las 11:00 hrs.

Gala folclórica ‘Travesía por el mundo’ realizó Esc. Ignacio Carrera Pinto

Familias completas llenaron el gimnasio del es-
tablecimiento para disfrutar los distintos ritmos y
colores que prepararon sus hijos.

LOS ANDES.-
Con representaciones
de Brasil, México,
Chile, Colombia,
Perú, Costa Rica,
Uruguay, China, Ale-
mania, Panamá, Ita-
lia o Hawái, la comu-
nidad educativa de la

Escuela Ignacio Ca-
rrera Pinto realizó
exitosamente su gala
folclórica 2022, ‘Tra-
vesía por el Mundo’.

La primaveral tar-
de del jueves 13 de
octubre fue el escena-
rio ideal para que pa-

dres y apoderados, fa-
milias completas que
llenaron el gimnasio
del establecimiento,
pudieran disfrutar de
los distintos ritmos y
colores que prepara-
ron sus hijos.

En esta gala por
primera vez se incor-
poraron a las presen-
taciones artísticas un
grupo de apoderados
y ex alumnos, inter-
pretando una fanta-
sía de cueca. La acti-
vidad terminó con
cientos de aplausos
por una actividad
tradicional en la es-
cuela que se vuelve a
realizar masivamente
tras años de pande-
mia. Marisol Gál-

vez, directora de la
Escuela Ignacio Ca-
rrera Pinto, dijo: «El
corazón se me sale,
este año quisimos
variar en el estilo
para nuestra gala,
esta es una forma de
demostrarle a la co-
munidad andina que
dentro de la Escuela
Ignacio Carrera Pin-
to hay equipo de tra-
bajo, se hace un tra-
bajo colaborativo.
Nosotros tenemos un
lema, educando con
amor desde 1928 y
esta es la gran prue-
ba».

Nadie quiso per-
derse esta muestra de
ritmos y colores, don-
de cada curso prepa-

ró minuciosamente
los bailes y sus trajes
más típicos. Cristo-
pher Cortés, profe-
sor de educación físi-
ca, señaló: «Hoy nos
llenamos de color, me
encantó la energía de
los chicos, todo el en-
tusiasmo, los papás

que se esforzaron de-
masiado por sus tra-
jes, se veían todos
hermosos. Me voy
con el corazón llenito
porque lo hicieron in-
creíble, feliz con el
resultado de esta
gala folclórica
2022».

el desarrollo de la
identidad local y na-
cional y una tremen-
da herramienta de
participación e inte-
gración social. Los es-
fuerzos de produc-
ción y organización
que un encuentro de
esta naturaleza impli-
ca, revelan la valora-
ción a nivel regional
de la labor que la Es-
cuela de Música de
Putaendo y su or-
questa viene realizan-
do por 18 años de ma-
nera continua, y este
respaldo ministerial
permite  celebrar en
grande esta vuelta a
las actividades cultu-
rales luego de esta lar-
ga pandemia», seña-
ló Duarte.



66666 EL TRABAJO   Martes 18 de Octubre de 2022COMUNIDAD

Cuatro décadas deleitando a los aconcagüinos:

Orfeón de Aconcagua cumplirá 40 años de trayectoria en diciembre

Nuestro orfeón de Aconcagua saludando a San Felipe en su aniversario.

Este mes de di-
ciembre nuestro que-
rido Orfeón de Acon-
cagua estará cum-
pliendo 40 años de
trayectoria deleitan-
do con sus melodías
los oídos de los sanfe-
lipeños y en general el
público aconcagüino.

A c t u a l m e n t e
cuenta con 22 músi-
cos que ensayan todos
los días miércoles de
nueva a doce del día.

Su presidente ac-
tual es don Luis
Monje Solís, quien
nos manifestó que es-
tán «sacando nueva
música que está lle-
gando para entregar-
le cultura los viernes
cuando corresponde
en la Plaza de Armas
a nuestro público que
nos sigue», dice.

- Ustedes tienen
hartos seguidores,
¿se transforman
en un referente tu-
rístico de San Feli-
pe?

- Sí, en ese aspec-
to hemos salido fuera
de la Plaza y la gente
encantada, que por
qué no habían venido
(les preguntaban). Y
ahora contentos. Ahí
en la Población San
Felipe nos pidieron el

año pasado, la presi-
denta ahí insistió, fui-
mos este año otra vez,
es un atractivo para la
gente y realmente los
momentos difíciles
que está viviendo el
planeta de todas estas
circunstancias de la
pandemia, quiere li-
berarse de tanta ten-
sión, relajarse como
humano, y no hay
cosa mejor que la
música.

- ¿Preparando
nuevos temas, al-
guna presentación
en los próximos
días en algunas
poblaciones? ¿Los
pueden solicitar?

- Sí, eso queda a
disposición de cada
presidente de Junta
de Vecinos que re-
quiera la necesidad
para aniversario de su
población o inaugura-
ción de alguna sede,
ellos mandan la carti-
ta ahí a la señora al-
caldesa nomás y ahí
vemos con relaciones
públicas las activida-
des del mes.

- ¿Los quiere la
gente?

- No, gracias a
Dios sí nos quiere
mucho y cuando falla-
mos en la Plaza em-

piezan a reclamar al
tiro porque cuándo va
a tocar el orfeón,
cuándo va a tocar. El
viernes 21 tenemos
actividad en la Plaza
al medio día, y de ahí
en la tarde nos vamos
a los campos de Los
Villares por ahí, que
no hemos ido nunca,
estamos con la seño-
ra alcaldesa a la cabe-
za el día 21 en la tar-
de, tipo 18 horas.

- ¿Cuántos años
tiene el orfeón?

- Vamos a estar de
cumpleaños ahora en
diciembre, 40 años.

- ¿Quedan algu-
nos fundadores o
no?

- Sí, tengo dos fun-
dadores.

- ¿Quiénes son?
- Alejandro Ál-

varez y Erwin Ce-
peda, que en estos
momentos es el vice-
presidente. Ellos son
los fundadores que
quedan del orfeón de
cuando se comenzó a
formar el ’82.

- ¿Cómo nace la
idea, faltaban mú-
sicos para un des-
file, cómo fue?

- No. A ver, la his-
toria del orfeón fue
cuando se contaba

aquí con la banda del
regimiento Yungay
que estaba sentado
aquí en San Felipe, y
fuimos, yo fui uno de
los destinados. Yo era
activo aquí en la ban-
da del Yungay, hubo
una reestructuración
de bandas institucio-
nales y se sacó la ban-
da del Yungay y se re-
partió en tres unida-
des en el ejército; Los
Andes fue la mayoría,
Regimiento Buin
Santiago 4 y 1 en el
regimiento Maipo, y
ahí la gente se encon-
tró que no tenía la
parte cultural, noso-
tros teníamos presen-
taciones ahí los mar-
tes, jueves y el día do-

mingo medio día, y en
la tarde entonces se
encontró que estaba
cero actividad nues-
tro público y ahí em-
pezó a reclamar la
gente, hicieron pedi-
do al alcalde, al go-
bernador de la época,
por ahí intercedieron,
consiguieron instru-
mentos a la institu-
ción allá, instrumen-
tos usados, empeza-
ron a reunir músicos
que estaban en retiro
en la zona y así se fue-
ron conformando de a
poquito, once, cator-
ce y empezaron así de
a poco.

- ¿Hoy día cuán-
tos son?

- Veintidós, tengo

harto adulto mayor sí,
hay que ir renovando,
está media complica-
da la situación.

- Hemos visto
algunas mujeres.

- Sí, tenía tres chi-
quillas y bueno se han
ido ya buscando su
trabajo laboral defini-
tivo, como hobby nos
servía, me queda una
y bueno las puertas
abiertas siempre para
la juventud que quie-
ra segur la linda voca-
ción de ser músico…
Las puertas abiertas.

Señalar que ensa-
yan en su sala espe-
cialmente habilitada
para ello en calle San-
to Domingo frente al
estadio municipal.
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Carabineros prepara planes preventivos
por conmemoración del ‘Estallido Social’

Coronel Claudio Saavedra,
prefecto de Carabineros.

• Ante la eventualidad de algún des-
orden público, desde Carabineros
han trabajado en forma preventiva
para responder a emergencias.-

Hoy martes se
conmemora un nuevo
aniversario del deno-
minado popularmen-
te ‘Estallido Social’
del año 2019. Fecha
en que a nivel nacio-
nal se han programa-
do diversas manifes-
taciones, y para las
que Carabineros ha
preparado planes es-
peciales de contin-
gencia ante la even-
tualidad de algún tipo
de desorden público
que se pueda generar.

En este sentido, el
prefecto de Carabine-
ros de Aconcagua, co-
ronel Claudio
Saavedra, indicó
que desde la institu-
ción y en base a ante-
cedentes históricos,
se han preparado es-
tos planes para res-
ponder ante alguna
eventualidad. «Sin

duda hay fechas que
son especiales y esta-
mos con las planifica-
ciones ejecutadas
hace bastante tiem-
po, sin embargo, creo
que es importante
hacer un llamado a
que si va a conmemo-
rar esta fecha, lo
haga como persona
adulta, responsable,
sin generar ningún
tipo de situaciones no
deseadas», señaló.

«Ese es el ánimo
nuestro, sin embargo,
tenemos nuestros ser-
vicios dispuestos
para situaciones,
pero espero que sea
una jornada tranqui-
la donde no tengamos
que lamentar ningu-

na situación que sea
fuera de lo normal»,
agregó el prefecto de
Carabineros.

Asimismo, el Co-
ronel Saavedra deta-
lló que «las planifica-
ciones están diseña-
das conforme a los
antecedentes históri-
cos que hay y con an-
tecedentes latentes en
estos momentos, y en
base a eso nosotros
efectuamos el des-
pliegue de nuestra
gente para responder
de manera adecuada
a situaciones que es-
peramos sean de
toda normalidad».

Finalmente, el
prefecto de Carabine-
ros llamó a que si al-

guien conmemorará
esta fecha, lo haga con
total tranquilidad y
normalidad, al igual
como han sido diver-
sas manifestaciones
en el último tiempo
en nuestra ciudad.
«Hasta el momento
el comportamiento
de las personas que
se han manifestado
ha sido ejemplar, y
esperamos que esta
vez sea de la misma
manera», cerró Clau-
dio Saavedra.

Ayer comenzó juicio oral por muerte de joven madre:

Piden cadena perpetua calificada para acusado de femicidio en Algarrobal
Ayer comenzó el

juicio oral contra Clo-
domiro Armando
Contreras Ramírez,
acusado por el femici-
dio de Valeria Ortiz
Oyarzún, donde el
Ministerio Público de
San Felipe está solici-
tando la pena de pre-
sidio perpetuo califica-
do, teniendo en cuen-
ta que es uno de los de-
litos más graves que
señala el Código Penal.

Recordar que este
femicidio ocurrió el día
30 de marzo del año
pasado en el sector de
Algarrobal, en horas
de la tarde, donde el
imputado se encuentra
confeso de su partici-
pación en el crimen.

En los alegatos de
apertura el Ministerio
Público, representado
por el fiscal jefe
Eduardo Fajardo de
la Cuba, dijo a propó-
sito de lo relatado por
la jueza del tribunal,
que el femicidio es uno

de los delitos más gra-
ves que señala nuestro
código punitivo y que
durante el juicio oral la
fiscalía acreditará la
vinculación que existe
entre el acusado y la
víctima, una relación
de convivencia de años,
«en la cual además na-
cieron dos hijos en co-
mún, un niño y una
niña. Estos hechos, su
señoría, que tuvieron
lugar el día 30 de mar-
zo del año 2021, ocu-
rren en la comuna de
San Felipe, en la tarde
noche, en el sector de
la Copa de Agua del
sector Algarrobal, lu-
gar donde el acusado,
por circunstancias que
se desconocen, agrede
a la víctima en la ca-
beza cuando ésta se
encontraba de espal-
da, con un objeto con-
tundente con el cual
provoca que ésta per-
diera su condición de
defensa para luego fi-
nalmente asfixiarla

provocándole la muer-
te, a través de estas
circunstancias cual es
asfixia por sofocación,
asfixia mecánica por
sofocación», dice el
persecutor.

Prosigue señalan-
do que «estos hechos,
así como han sido re-
latados, van a ser
acreditados en el día
de hoy en esta audien-
cia de juicio oral a tra-
vés de los testimonios
de testigos y peritos en
torno a establecer
cómo ocurren los he-
chos, la causa de la
muerte y particular-
mente en orden a acre-
ditar las agravantes
que nosotros hemos
invocado en la acusa-
ción fiscal, cual es la
alevosía, circunstan-
cias ignominiosas y
que estos hechos final-
mente ocurren en pre-
sencia de los hijos me-
nores de edad de la
víctima y del acusado.
Así, al cabo de este jui-

cio oral, rendida la
prueba por fiscalía,
entendemos que se lo-
grará acreditar más
allá de la duda razo-
nable, la participación
del acusado en este ilí-
cito de femicidio, soli-
citando se le condene
a la pena de presidio
perpetuo calificado,
accesorias del artícu-
lo 27 del Código Penal
y el registro Covid, y
dejando las costas, su
señoría, a criterio del
tribunal», concluye.

En tanto la parte
querellante, en este
caso la abogada repre-

sentante del Servicio
Nacional de la Mujer y
Equidad de Género,
María Elena Ávila,
recordó lo sucedido
ese día 30 de marzo,
agregando que una vez
producida la muerte,
«el acusado le tapa la
cabeza con una bolsa
plástica, la cubre con
una manta y todo eso
en presencia de sus
dos hijos menores de
edad que tenían a la
fecha 6 y 3 años», dice.

Indicó  lo mismo
que el fiscal en el sen-
tido que durante el jui-
cio se rendirá prueba
suficiente para acredi-
tar el femicidio descri-
to en el artículo 390
del Código Penal. Soli-
citando también, al
igual que la fiscalía lo-
cal de San Felipe, se
condene al acusado a
la pena de presidio
perpetuo calificado.

Eb tanto la defen-
sora, al hacer uso de la
palabra, dijo que des-
de el inicio de la inves-
tigación, incluso con
antelación a la audien-
cia de formalización,
su representado con-
currió voluntariamen-
te a dependencias de la
PDI, renunciando a su
derecho de guardar si-
lencio, accede a reali-
zación de diligencias
intrusivas tales como
todo tipo de exámenes
corporales, hace ade-
más entrega de su te-
léfono celular, «y
como dije anterior-
mente, presta declara-
ción, declaración que
en su oportunidad le
sirve al ministerio pú-
blico para poder con-
seguir una orden de
detención. Por lo cual

evidentemente la es-
trategia de la defensa
durante el desarrollo
de este juicio oral no
será controvertir la
calificación jurídica ni
la participación que
en estos hechos le co-
rresponde a mi repre-
sentado, que no obs-
tante lo anterior ex-
puesto, estima la de-
fensa que no concurre
ninguna de las cir-
cunstancias agravan-
tes que invoca el mi-
nisterio público en su
libelo acusatorio, sino
más bien únicamente
concurren circunstan-
cias aminorantes de
responsabilidad pe-
nal, lo cual será acre-
ditado durante el de-
sarrollo de esta jorna-
da de juicio oral y en
coherencia con lo an-
tes planteado adelan-
tamos al Tribunal que
mi representado va a
renunciar a su dere-
cho de guardar silen-
cio y va a prestar de-
claración en este juicio
oral», indicó.

Señalar que en el
inició del juicio se co-
noció por parte de la
magistrado Paola Hi-
dalgo Benavente,
que el arma usada por
el acusado correspon-
de a una herramienta
del tipo ‘chicharra’ de
25 centímetros.

La sala del Tribu-
nal está compuesta por
los magistrados Paola
Hidalgo Benavente,
Constanza Olsen
Tapia y Rodrigo
Cortés Gutiérrez.

N. de la R.- Se pi-
dió a los medios no ex-
hibir rostro del acusa-
do al no haber senten-
cia hasta el momento.

Todos los intervinientes que participaron de este juicio por femicidio.
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Carabineros detuvo a hombre que robó
bicicleta a ex pareja en Santa María

Conductor de este Nissan tenía orden de detención vigen-
te y la documentación vencida del vehículo.

Carabineros recuperó bicicleta robada a su mujer por par-
te de su ex pareja.

Sujeto que portaba pistola y escopeta fue detenido por Carabineros

Estas son las armas que mantenía este sujeto de 24 años.

• Sujeto además quebrantó una orden de no
acercarse a la víctima.-

Carabineros de la co-
muna de Santa María de-
tuvo a un hombre acusa-
do del delito de robo en
lugar habitado y desaca-
to luego que fuera sor-
prendido robando una bi-
cicleta a su ex pareja des-
de el domicilio de esta

misma.
Fue la propia víctima

quien alertó a personal po-
licial, quienes llegaron rá-
pidamente, logrando dete-
ner a este sujeto y, además,

recuperaron la bicicleta
sustraída.

El hecho se registró en
la población Los Robles la
tarde del pasado domin-
go, cuando el victimario
identificado como
D.Ñ.S. de 26 años de
edad, llegó a la casa de su
ex pareja quebrantando
una orden de prohibición
de acercarse a la víctima.
El tipo sustrajo la bicicle-
ta y huyó rápidamente
del lugar.

Afortunadamente, el
accionar de Carabineros
fue mucho más rápido y
logró detenerlo por estos
delitos. Junto con esto,

• Delincuente fue sorprendido discutiendo
con otro automovilista a quien amenazó con
la pistola, siendo detenido por porte de arma
de fuego y munición.-

personal policial logró en-
tregar la bicicleta a la víc-
tima.

ORDEN DE
DETENCIÓN

El mismo día, pero en el
sector de Jahuel, en la calle
Los Castaños específica-
mente, Carabineros de San-
ta María logró detener a una
persona quien mantenía
una orden de detención vi-
gente. El hecho se produjo

cuando fue fiscalizado en di-
cho sector cuando conducía
un auto Nissan V-16.

En este sentido, el sub-
oficial Claudio del Can-
to sostuvo que «el sujeto
tenía una orden de deten-
ción vigente y además
conducía el auto con la
documentación vencida
de éste».

El vehículo fue enviado
a los corrales municipales
de Santa María.

Personal de la Sección
de Investigación Policial
(SIP) de Carabineros de
San Felipe, detuvo a un
sujeto por el delito de
porte ilegal de arma de
fuego y munición. El he-
cho se registró en horas
de la tarde de este lunes,
cuando efectivos policia-
les realizaban labores
preventivas en el sector
nororiente de nuestra
ciudad.

Es así como en calle
Pedro de Valdivia esqui-
na García Huidobro de
Mendoza, se logra divisar
a un vehículo marca Che-
vrolet color blanco, cuyo
conductor mantenía un
cruce de palabras con el

conductor de otro vehícu-
lo. Es en este momento
donde este hombre extrae
un arma de fuego, una
pistola propiamente tal,
con la que amenaza al
otro sujeto, quien final-
mente huye del lugar a
gran velocidad.

Es a raíz de este hecho
que Carabineros realizó
un seguimiento a distan-
cia al conductor de este
vehículo, logrando inter-
ceptarlo en calle Chorri-
llos con Costanera, regis-
trándolo y encontrando
entre sus vestimentas un
arma de fuego tipo pisto-
la. Sin embargo, no sólo
mantenía esta pistola,
sino que además escondi-

da al interior del auto,
este sujeto tenía una es-
copeta.

Fue específicamente
en el asiento posterior del

vehículo y tapada con una
lona, que personal de la
SIP de Carabineros de San
Felipe encontró esta esco-
peta real desarmada en

sus tres partes, con un
cartucho percutido en su
cañón y otro sin percutir
al costado.

El detenido fue identi-
ficado como M.A.G.G.,
de 24 años de edad, quien
portaba finalmente dos
armas de fuego en su po-
der. Con estos anteceden-
tes se dio cuenta al fiscal
de turno, quien dispuso el
respectivo control de de-
tención para el día de hoy
martes.
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Carabineros desbarata banda criminal con lazos en Putaendo y San Felipe:

Más de diez kilos de droga avaluada en $100 millones incautó OS7

Prefecto de Carabineros, Claudio Saavedra, jun-
to al alcalde de Putaendo, Mauricio Quiroz, y la
DPP Scarlett Valdés.

Más de diez kilos de droga decomisó el OS7 de Carabineros en Putaendo y San Felipe.

Más de 9 millones de pesos en billetes falsos incautó personal policial.

• En el procedimiento además se de-
comisó aceite de hachís, droga poco
vista en nuestra zona.-

Personal de la sec-
ción del OS7 de Cara-
bineros de Aconcagua
realizó un importan-
te procedimiento en
las comunas de Pu-
taendo y San Felipe,
en el que lograron
desarticular una ban-
da criminal y detener
a seis delincuentes
con diverso prontua-
rio policial.

La operación, ade-
más, permitió sacar
de circulación una
gran cantidad de dro-
ga avaluada en cien
millones de pesos y se
logró incautar más de
nueve millones de pe-
sos en billetes falsos.

En este sentido,
el prefecto de Cara-
bineros, coronel

Claudio Saavedra,
destacó que este ope-
rativo nace a raíz de
una denuncia anóni-
ma. «Este es un pro-
cedimiento que tiene
su origen en la co-
muna de Putaendo,
donde a través de
una denuncia anóni-
ma al fono 135 de
Carabineros, recibi-
mos la denuncia que
un grupo de perso-
nas se dedicaba al
tráfico de drogas.
Personal del OS7 co-
menzó a realizar to-
das las diligencias
investigativas, don-
de se logró estable-
cer que había una
organización crimi-
nal que se dedicaba
al tráfico se sustan-

cias ilícitas».
Específicamente,

y tras un tiempo de
investigación me-
diante distintos mé-
todos que maneja el
OS7 de Carabineros,
se pudo determinar
que tanto en Putaen-
do como en San Feli-
pe esta banda tenía
sus brazos delictivos.
«Esta diligencia par-
te el día viernes en el
sector de Las Coimas
(Putaendo) donde se
detuvo a cuatro per-
sonas, se incautó
marihuana, además
de unas armas de
fuego.

«Y producto de
todas las diligencias
investigativas, se es-
tableció que había
vinculación con
otros sectores donde
se comercializaba
droga. Dicho esto,
nos trasladamos a la
población 250 Años
y la Villa San Cami-
lo, donde se procedió
a hacer el ingreso a
dos inmuebles donde
finalmente este pro-
cedimiento finaliza
con seis personas de-

tenidas e incautando
otros tipos de sus-
tancias», agregó el
Prefecto de Carabi-
neros.

En el detalle, se
lograron decomisar
distintos tipos de dro-
gas, y lo que más lla-
mó la atención fue la
incautación de aceite
de hachís, una sus-
tancia derivada de la
marihuana, que en
voz de las autoridades
policiales no se había
visto su presencia en
nuestra zona.

«E n c o n t r a m o s
pasta base de cocaí-
na, ketamina, de ma-
nera muy particular
se encontró aceite de
hachís, que es un de-
rivado de marihuana
de mucha más pure-
za, mucha más con-
centrada la presencia
de THC que es el com-
ponente que tiene
esta sustancia. Apar-
te de eso incautamos
tres armas de fuego,
las pistolas ‘Glock’
que están ligadas a la
gente que está vincu-
lada a los temas de
narcotráfico», preci-
só Saavedra.

Junto con esto, el
equipo de la sección
OS7 de Carabineros
además pudo sacar de
circulación más de
nueve millones de pe-
sos en billetes falsos,
los que estaban desti-
nados para las mis-
mas transacciones de
drogas. «Pudimos in-
cautar 9.8 millones
de pesos en dinero
falso, ese dinero era
para efectuar esa
compra y para enga-
ñarse entre los mis-
mos delincuentes».

En este mismo
sentido, el capitán
Juan Guzmán, jefe
de la sección OS7 de
Carabineros, indicó
que «estos sujetos
iban a realizar una
entrega y recepción
de droga, y este di-
nero iba a ser utili-
zado para dicha ac-
ción, también será
periciado este dine-
ro para determinar
dónde se elabora
este dinero».

En total se logró
incautar más de diez
kilos de distintas dro-
gas y con esto sacar de
circulación más de 60
mil dosis de las mis-
mas, avaluadas en
aproximadamente
cien millones de pe-
sos.

Por su parte, el al-
calde de la comuna de
Putaendo, Mauricio
Quiroz, felicitó y
agradeció el trabajo
del OS7 de Aconcagua
al desbaratar esta or-
ganización criminal.
El edil también sostu-
vo que este tipo de
bandas lamentable-
mente están cada vez
más presentes en el
territorio putaendino.

«Quiero agrade-
cer a Carabineros de
Chile, en especial a
la sección OS7 por la
labor realizada, es-
tamos en presencia
de la desarticulación
de una banda crimi-
nal, habíamos ad-
vertido al inicio de
nuestra gestión que
lamentablemente
Putaendo no era la
excepción para las
bandas criminales
dedicadas al narco-
tráfico, lamentable-

mente el pasar de los
meses nos ha dado la
razón. Lo relevante
y significativo es que
Carabineros está
haciendo su trabajo
de manera eficiente,
llevando la tranqui-
lidad a los sectores
de Putaendo y Acon-
cagua», manifestó
Quiroz.

El edil además co-
mentó que «esta es
una situación que au-
menta en proporcio-
nes, nuestra comuna
ya no son el tránsito
hacia mercados con-
sumidores, lamenta-
blemente, se han ins-
talado en nuestra co-
muna que espero
sean desbaratadas
por el trabajo de Ca-
rabineros y las de-
más policías».

Los detenidos
fueron identificados
como N.A.A.L. de
33 años, con antece-
dentes por los delitos
de homicidio frustra-
do y cuasi delito de
lesiones; M.E.P.C.
de 29 años, con ante-
cedentes por micro
tráfico de drogas;
R.A.R.C. de 32 años
con antecedentes por
tráfico de drogas,
robo en lugar habita-
do y robo con violen-
cia; J.E.A.L. de 39
años, quien mantenía
una orden de deten-
ción vigente por el
delito contra el orden
y la seguridad públi-
ca; C.A.S.G. de 29
años con anteceden-
tes por tenencia ile-
gal de munición, y
S.H.H.P.  de 27
años, con anteceden-
tes por robo con inti-
midación.
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Unión San Felipe celebra su cumpleaños 66 venciendo a Puerto Montt

UNIDAD.- Dando una muestra de unidad el equi-
po celebra el gol del triunfo sobre Puerto Montt.
(Foto: Jaime Gómez Corales)

En el 17’ el central Ignacio Meza sacó un cabe-
zazo inatajable para el portero Mauricio Viana.
(Foto: Jaime Gómez Corales)

El equipo albirrojo posa en un desolado Estadio Municipal. (Foto: Jaime
Gómez Corales)

Como ha sido toda la temporada, el extremo
Bairo Riveros fue el agente ofensivo más impor-
tante del Uní Uní. (Foto: Jaime Gómez Corales)

• Luego de imponerse a los sureños,
el cuadro aconcagüino empieza a
enfocarse de lleno en la postempo-
rada.-

Un solitario gol de
cabeza del defensor
central Ignacio
Meza en el minuto 17
del primer tiempo,
bastó para que Unión
San Felipe se impu-
siera a Deportes
Puerto Montt en el
juego que la noche del
domingo último se
disputó en un desier-
to Estadio Municipal
de San Felipe.

La victoria sanfe-

lipeña cobró una rele-
vancia mayor a raíz
que con esta, se puso
fin a la seguidilla de
derrotas en línea que
los albirrojos venían
sufriendo en la parte
final de fase regular
del torneo oficial de la
Primera División B
del fútbol profesional
chileno, situación que
había desencadenado
una verdadera crisis
deportiva que aparte

de los malos resulta-
dos empezaba a per-
mear las relaciones al
interior del plantel.

Frente a Puerto
Montt el Uní Uní
mostró como gran
novedad el retorno
del delantero Julio
Castro, quien, pese a
verse poco fino con el
balón, regaló sacrifi-
cio y vergüenza de-
portiva mientras es-
tuvo en el campo de
juego. Es evidente
que el accionar de ‘El
Comandante’ con-
tagió al resto del equi-
po, que a diferencia
de jornadas anterio-
res evidenció una ac-
titud distinta.

En lo netamente
futbolístico se notó un
evidente progreso en
la parte defensiva
porque Puerto Montt
nunca pudo encon-
trar espacios para po-
der llegar hasta las
barbas mismas del ar-
quero Pablo Here-
dia. El golero sanfe-
lipeño vivió una no-
che tranquila y sin
mayores sobresaltos,
salvo cerca del final
del pleito cuando de-
bió exigirse al máxi-
mo para impedir el
empate sureño.

Al medio el Uní
Uní también mejoró,
y en eso tuvo mucho
que ver la buena pre-
sentación del charrúa
Sebastián Galle-
gos. El volante jugó
más lejos del arco ri-
val, situación que le
permitió lucir mejor,
al disponer de más
espacio y metros para

su accionar.
Otros que tam-

bién estuvieron a
buen nivel en la zona
de volantes fueron
Ignacio Avilés y
Eloy Roige. El pri-
mero en el corte y el
segundo demostró
que puede ser un
buen puente de co-
nexión con el triden-
te ofensivo que en
esta ocasión estuvo
compuesto por el ha-
bilidoso Bairo Rive-
ros, más los esforza-
dos Mario Briceño
y Julio Castro.

Es verdad que no
se brilló, pero al me-
nos hubo progresos,
eso se agradece de
cara a lo que viene
porque con este triun-
fo los sanfelipeños en
la práctica asegura-
ron su participación
en la Liguilla por el
Ascenso, instancia a
la cual es clave llegar
bien en lo futbolístico
y anímico, porque esa
será otra competencia

donde se partirá de
cero, y en una de esas,
las sucesivas caídas
terminan convirtién-
dose solo en un mal
recuerdo, porque en
el fútbol nada es im-
posible.

Frente a Puerto
Montt los albirrojos
alienaron con: Pablo
Heredia en el arco;

Francisco Salinas, Je-
sús Pino, Ignacio
Meza y Kevin Egaña
(Ceceri) en la zaga; al
medio estuvieron: Ig-
nacio Avilés, Sebas-
tián Gallegos y Eloy
Roige (Silva), que-
dando arriba, Mario
Briceño (Mesías),
Bairo Riveros y Julio
Castro (Reyes).
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AMOR: Quien juega con fuego, de una forma o
de otra termina con alguna quemadura. SALUD:
Enfrente los problemas de salud con fe en que
todo saldrá bien. DINERO: No se siga involu-
crando en problemas, trate de actuar responsa-
blemente en su trabajo. COLOR: Fucsia. NÚ-
MERO: 22.

AMOR: No espere más tiempo para hacer
cosas que le permitan ser feliz. SALUD:
Tenga más cuidado con verse dominado/a
por los vicios. DINERO: El respeto por la
labor que otros es importante, especialmen-
te si desea lo mismo para usted. COLOR:
Blanco. NÚMERO: 17.

AMOR: Nutra el vínculo que hay entre usted
y esa persona, no permita que por culpa de
un tercero todo se arruine. SALUD: Los cui-
dados nunca serán suficientes si no actúa con
responsabilidad. DINERO: No deje trabajo
pendiente, sea responsable. COLOR: Verde.
NÚMERO: 14.

AMOR: Las discusiones se deben evitar,
especialmente si en la realidad no tienen
sentido. SALUD: Debe cuidarse para evi-
tar problemas digestivos. DINERO: Anali-
ce esa oportunidad de inversión, tal vez se
está apresurando mucho. COLOR:  Sal-
món. NÚMERO: 16.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Hay momentos en la vida donde es im-
portante reflexionar sobre las cosas que la vida
le presenta día a día. SALUD: No debe descui-
dar su descanso, es necesario recuperar ener-
gías. DINERO: Las oportunidades para usted se
irán presentando, pero sea paciente. COLOR:
Plomo. NÚMERO: 8.

AMOR: Su corazón debe estar siempre prepa-
rado, ya que nunca se sabe en qué momento el
amor vuelve a aparecer frente a usted. SALUD:
Cuidado con ese decaimiento. DINERO: Usted
tiene muchas capacidades y no debe permitir que
alguien le diga algo distinto. COLOR: Beige.
NÚMERO: 11.

AMOR: No se complique por saber cuál es
su destino, enfóquese en el hoy y el ahora.
SALUD: Es importante que se auto exami-
ne, eso puede evitar un mal mayor más ade-
lante. DINERO: Procure evitar estar pidien-
do nuevamente créditos. COLOR: Rosado.
NÚMERO: 23.

AMOR: Dejar decantar las cosas es lo me-
jor, especialmente cuando realmente se de-
sean arreglar las cosas con la pareja. SA-
LUD: Debe tener respeto por su organismo.
DINERO: No desperdicie la oportunidad de
poderse capacitar. COLOR: Negro. NÚME-
RO: 18.

AMOR: Los sentimientos no le deben avergon-
zar, estos son importantes para su corazón.
SALUD: Actualmente es importante que se pre-
ocupe de la salud emocional tanto la suya como
la de sus seres queridos. DINERO: No deje de
mostrar sus capacidades. COLOR: Rojo. NÚME-
RO: 26.

AMOR: Mandar todo al diablo sin realmente sen-
tirlo puede ser un error que más adelante lamen-
tará mucho. SALUD: Bajar un poco el ritmo de
trabajo permitirá que su organismo pueda recu-
perarse bien. DINERO: Los nuevos proyectos
irán dando frutos. COLOR: Púrpura. NÚMERO:
3.

AMOR: Tomar las cosas a la ligera en esa rela-
ción puede jugar bastante en contra. SALUD:
No arriesgue su estado de salud ya que puede
ser algo desagradable que usted se enferme.
DINERO: Los contratiempos en el trabajo se
solucionan dialogando. COLOR: Ámbar. NÚME-
RO: 10.

AMOR: Es mejor no presionar a la otra per-
sona, ya que esto puede terminar jugando
bastante en contra. SALUD: Todos los há-
bitos que tiene afectan para bien o para mal
su calidad de vida. DINERO: No hable de
sus planes hasta que los concrete. COLOR:
Crema. NÚMERO: 9.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)
Edificio Las Rosas - O’Higgins 640

Fono 342421902
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Rotary Club de San Felipe puso en marcha la ‘Semana del Niño’

Claudio Díaz, presidente de Rotary Club San
Felipe, junto al administrador municipal Hernán
Herrera, anunciando la ‘Semana del Niño’.

A partir de este lu-
nes 17 de octubre se dio
inicio a la ‘Semana del
Niño’, tradicional pro-
grama impulsado y or-
ganizado por Rotary
Club Chile, el cual vuel-
ve a realizarse luego de
la pandemia.

El programa para
esta semana contempla
una serie de actividades
que buscan expresar una
muestra de cariño y re-
conocimiento a estu-
diantes, madres adoles-
centes, profesores y a
familias de ex socios ro-
tarios.

Esta histórica activi-
dad que se ha realizado
desde el año 1923 cuan-
do se instauró esta cele-
bración en el mes de
octubre, por el doctor
Gustavo Fricke, tiene
como objetivo fortale-
cer la convivencia de las
personas, los valores de
la amistad, el cariño, la
educación y el cuidado,
principalmente de los
jóvenes. Este año y al
ver el descenso de con-
tagios en la pandemia,
los clubes rotarios de

Chile decidieron reacti-
var esta semana para
destacar el mensaje de
amistad y compañeris-
mo dentro de la juven-
tud.

«Creemos que este
es un valor que traspa-
sa a nivel de estudian-
tes, lo que tiene que ver
con el estudio mismo,
con las capacidades de
aprendizaje; tiene que
ver con la capacidad de
poder vivir y hacer de la
amistad una forma de
vida para fortalecer a la
comunidad», dijo Clau-
dio Díaz, director de
membrecía y presiden-
te de Rotary Club San
Felipe.

Las actividades pro-
gramadas comenzaron
este lunes con una once
para las madres adoles-
centes del hogar Funda-
ción María Ayuda de
San Felipe, a cargo de
la Comisión de Esposas
y del Comité de Damas
de Rotary, en la cual se
envió un mensaje de
apoyo y una muestra de
cariño a madres de en-
tre 15 y 17 años.

Para hoy martes 18
se contempla la entrega
de diplomas para los
‘mejores compañeros’
de cada curso de cada
establecimiento educa-
cional de San Felipe.
Esto es en los colegios
municipales, subven-
cionados y particulares.
Rotary Club ya ha en-
tregado más de 750 di-
plomas, destacando la
alegría que aportan es-
tos estudiantes a cada
curso.

El jueves 20 se lle-
vará a cabo una ceremo-
nia de reconocimiento
para los profesores de la
Escuela Heriberto Ber-
múdez Cruz de Algarro-
bal, la cual constará de
un desayuno para los
educadores. Al respec-
to, Díaz reconoce que
«a esos profesores que-
remos hacerles esta dis-
tinción con un desayu-
no, en el cual las damas
rotarias y los rotarios
les llevamos una mues-
tra de cariño; una pe-
queña expresión de ca-
riño, pero para valorar
el gran aporte que ellos

hacen a la formación de
los jóvenes y a la edu-
cación que ellos necesi-
tan».

Para el viernes 21
está preparado el acto de
premiación para los
‘mejores compañeros’
de cada colegio, en el
teatro del Liceo Rober-
to Humeres, en donde a
cada estudiante se le
hará entrega de una me-
dalla y un diploma. Se
realizará un acto espe-
cialmente preparado
para los alumnos, resal-
tando valores como la
amistad y el compañe-
rismo.

El día sábado 22 se
realizará un paseo para
24 jóvenes de la comu-
na, también de la Escue-
la Heriberto Bermúdez
Cruz de Algarrobal, de-
bido a que para esta ac-
tividad se apoya princi-
palmente a estudiantes
de colegios rurales. Se
realizarán vuelos popu-
lares, en donde los niños
y niñas experimentarán
un vuelo por el Valle del
Aconcagua, a cargo de
dos socios de Rotary

Club que son integran-
tes del Club Aéreo de
San Felipe.

Finalmente el día
domingo 23 se comple-
ta la ‘Semana del Niño’
con dos actividades. La
primera se realizará a
las 10 horas en la Villa
Alto de Miraflores y
será un homenaje para
las familias de ex socios
rotarios, los cuales han
sido nombrados en dife-
rentes calles de la nue-
va villa. La segunda ac-
tividad comienza a las
12 del día y consistirá
en una misa en la Igle-
sia del Almendral, como

recordatorio a todos los
socios fallecidos.

«Esperamos que sea
un éxito, ya que retoma-
mos una actividad que
estuvo suspendida va-
rios años a raíz del Co-
vid, y como rotarios es-
tamos muy satisfechos
de agregarnos nueva-
mente a esta actividad
de carácter nacional y
esperamos que la comu-
nidad en general y so-
bre todo los jóvenes
puedan instalar valores
que sean aporte a la co-
munidad», expresó el
presidente de los rota-
rios sanfelipeños.


